

# La mayoría de las atenciones en Urgencias Hospitalarias de Atacama no son graves

**CAMPAÑA DE INVIERNO.** De 10.300 pacientes atendidos en mayo pasado, un 66% eran de complejidad baja en Copiapó y un 68% en Vallenar.

**D**e acuerdo a los informes proporcionados por el Servicio de Salud de Atacama, durante el mes de mayo más de 66% de los pacientes que asisten al hospital de Copiapó son de categorización C4 y C5, mientras que en el Hospital de Vallenar (en el mismo mes) llega cerca del 68%.

Entre los 10.300 pacientes atendidos en ambos centros hospitalarios, más del 60% son de C5, que corresponde a atenciones que se pueden realizar en un Centro de Atención Primaria, dependiendo de la sintomatología que presente el paciente, y no en un hospital.

## LLAMAN A PREFERIR LA ATENCIÓN PRIMARIA

Desde el Servicio de Salud Atacama señalan que, si bien la comunidad le puede dar un buen uso a la urgencia hospitalaria, recomiendan “acer-



LLAMAN AL AUTOCUIDADO Y A CONCURRIR A LA SALUD PRIMARIA.

arse los Servicios de Atención Primaria o atención ambulatoria en el caso de los C5 (complejidad baja) donde se le puede entregar una atención mucho más eficiente. De esta forma, recibirá una atención más completa donde se puede pesquisar otros factores de riesgo, recibiendo una atención más integral. Por otro lado, si bien, el equipo médico del Servicio de Urgencia Hospitalario siempre va a brindar la atención a las usua-

rias y usuarios, es relevante mantener descongestionado el Servicio de Urgencia de los Hospitales para poder poner mayor atención sobre todo en campaña de invierno a los casos más complejos”.

Wilfredo Neyra, presidente de la Confusam Atacama, indicó que “la gente que a veces asiste efectivamente tiene sintomatología que superan la semana. Yo hago el llamado a la comunidad al autocuidado. También no es menos cierto

que tenemos un problema de infraestructura, pero ya se está avanzando en el convenio de reposición de los Cesfam, sin embargo, los centros de salud están capacitados con profesionales y se ha logrado aumentar las atenciones de movilidad sobre un posible colapso en casos de enfermedades respiratorias”.

Cabe señalar que la categorización de urgencia es un sistema que se ocupa a nivel país en cualquier centro de salud que disponga de un Servicio de Urgencia, el cual cuenta con un sistema de Triage donde las personas son categorizadas de acuerdo a la gravedad de lo que está consultando. Se divide en cinco categorías, desde el “1”, que corresponde a una urgencia vital, hasta el “5” que corresponde a atenciones que se pueden realizar sin ningún problema en un Centro de Atención Primaria. **CS**